
選挙アクションのふりかえり
「文京区気候変動に関するアンケート」を実施し、
その結果をポスティングしました

ゼロエミッションを実現する会・文京
菅谷



・やったこと（理由）

気候変動に無関心な区民に一人でも多く「わがこと」として考えて頂きたく、

①現職区長・区議に気候変動に関するアンケートを行い

（面談して依頼→リマインド→集計→出来上がったチラシの案内とお礼）

②チラシを作成してポスティング しました。

チラシ作成のポイント

・永久凍土の消失や、異常気象は「わがこと」として響かないので書かない

・誰もが気になる関心ごと、「電気料金上昇」「物価上昇」から問いかけ、

「文京区でも気候変動対策をやる意味があるんです！」を説明する内容としました

気候危機
やばい！







・よかったこと

・区長と面談でき、直接、気候変動対策やリサイクル政策についてご意見を伺えた。

（広報課に問いあわせ→区長秘書室→区長）

・「選挙で聞きたい気候危機」メンバーのインタビューも一緒に実施。

その際、沢山前向きなお話を伺えた。議員さんの人柄や考え方もわかった。

・アンケートの自由記入欄に沢山の想いを綴って頂き、今後のロビー活動に活かせそう！

・チラシを自分で手配したの初めて！良い経験になった。

・特定の政治家の応援チラシではないので、ポスティングの際に直接渡した際にも

受け取ってくれる方が多かった。



・改善点

・初動が遅かった。別に選挙期間を待たなくて良いことに気づくのが遅かった。

次はもっと早く動きたい！（チラシも納期長い方が安いし、撒く時間もある…）

・チラシ作成時の入稿ミスって、裏面が天地逆だった…（ガーン）

・宅地地図を使ってポスティングしたけど、地図アプリでもっと便利にできないかな…

・ポスティング人員不足…

チラシ見て興味をもった人が、仲間に加わってくれると嬉しい！

・面談は複数人数で行った方が良い！セクハラ・パワハラを受けることあり。



・気づき・学び

・文京区は思ったより広かった…仲間の協力が重要。

情報メーリングリスト、PTA卓球部など地元の繋がりも重要。

・選挙前は複数のアンケート依頼があるらしく、議員さんは本当に忙しい！

依頼時期の見極めが重要。

・会派によっても考え方はバラバラ。直接意見を伺わないとわからない。

（えっ、あの会派でこの回答…？？みたいな）

➡大変だったけど、楽しかった！



・これから、こうしたい／これやりたい

・また選挙前には是非アンケートに取り組みたい。

・市民気候会議、是非やりたい！ （意欲的な議員さんを見つけた！）

・議員さん達から頂いた気候変動対策案を実現化すべく、請願・陳情、

署名、区長直接交渉（文京区は成澤区長一強です…）など、

区議さんと相談しながらアクションを継続したい。


